



NI ALUMNOS DE COLEGIO RECLAMAN TANTO

Concurso para agentes de aduanas termina en Contraloría: acusan copia y preguntas muy largas

Una serie de cuestionamientos surgieron por el reciente proceso para proveer 27 plazas de agentes de aduana, convocado por el Servicio Nacional de Aduanas. Este concurso, el primero en ocho años -pese a que debiera realizarse cada dos-, despertó el interés de numerosos postulantes, considerando que los agentes de aduanas actuales suman 292 y, con los nuevos cargos llegarán a 319. Estos agentes desempeñan un rol clave en el comercio exterior del país, que el año pasado alcanzó los US\$ 184.318 millones, según la Subsecretaría de Relaciones Económicas Internacionales.

El examen se rindió el 26 de abril en la UC de Valparaíso, bajo presencia de un notario y custodia de celulares. Sin embargo, los denunciantes se quejan, entre otras cosas, por la excesiva extensión de las preguntas, la similitud entre las respuestas y el escaso tiempo asignado (90 minutos).

Pero a estas quejas -que podrían ser habituales hasta en alumnos de colegio-, se cuestiona que la recolección de los cuadernillos con las respuestas del examen fue deficiente, y algunos postulantes permanecieron con ellos hasta 50 minutos tras salir de las



Miguel Ángel Calisto, diputado Demócratas.



Alejandra Arriaza, directora nacional de Aduanas.

salas, lo que podría haber vulnerado la cadena de custodia. De hecho, al Servicio de Aduanas han llegado reclamos que aseguran que en esa espera -y ya con celulares en mano- algunos postulantes aprovecharon de "copiar" respuestas desde Internet. El diputado Miguel Ángel Calisto (Demócratas) solicitó a la Contraloría, liderada por Dorothy Pérez, que investigue posibles "vicios de legalidad". Advirtió que el instrumento de evaluación priorizó habilidades generales por sobre conocimientos técnicos aduaneros. Y, en caso de comprobarse irregularidades, pidió anular el concurso con un test "diseñado por especialistas en evaluación de competencias", que garantice el "debido secreto de las preguntas" y en el que participe personalmente la Directora Nacional de Aduanas, Alejandra Arriaza.